
证券代码：300757                                  证券简称：罗博特科  

罗博特科智能科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                           编号：2022-11 

投资者关系活动类

别 

特定对象调研       分析师会议  

媒体采访           业绩说明会   

新闻发布会         路演活动  

现场参观            

 其他 （电话会议） 

参与单位名称及 

人员姓名 

第一场参会人员名单： 

信达澳亚   吴凯、杨宇、朱然、潘启帆、张旻、陈泽昆 

第二场参会人员名单： 

华泰柏瑞   钱建江、吕慧建、林浩祥、陆从珍、刘芷冰、 

           方纬、杜聪 

第三场参会人员名单： 

嘉实基金   翟放、宋阳、郑伟彬、刘晗竹 

第四场参会人员名单： 

交银施罗德 郭若、张春雷、杨金金、杨帅 

第五场参会人员名单： 

南方基金   张磊、卢玉珊、万朝辉、曹群海 

第六场参会人员名单： 

鹏华基金   陈凯睿、张宏钧、柳黎、高松、刘玉江、 

胡颖、马丽丽、李沙浪、闫思倩、曾稳钢 

第七场参会人员名单： 

中银基金         时文博 

建信基金         林亮宏 

长盛基金    郭堃、滕光

耀 

华商基金   余懿、彭欣杨 

宝盈基金         贾昌浩 

时间 第一场会议时间：2022 年 12 月 7 日 9:00-10:00  

第二场会议时间：2022 年 12 月 7 日 10:00-11:00 



第三场会议时间：2022 年 12 月 7 日 14:00-15:00  

第四场会议时间：2022 年 12 月 7 日 15:00-16:00  

第五场会议时间：2022 年 12 月 7 日 16:00-17:00  

第六场会议时间：2022 年 12 月 8 日 10:00-11:00  

第七场会议时间：2022 年 12 月 8 日 15:00-16:00  

地点 罗博特科智能科技股份有限公司 A 栋四楼会议室 

上市公司接待人员

姓名 
董事会秘书兼证券事务代表 李良玉 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、公司介绍  

董事会秘书李良玉女士向全体参加调研人员就公司

发展历程、产品经营及技术研发情况等进行了简单介绍。 

 

二、问题交流  

1、请李总为我们介绍一下贵公司的发展历程、经营

理念等。 

答复：罗博特科自创立至今已有 10 年，概括起来经

历了三个阶段，每一个阶段都发生了对公司影响深远具

有里程碑意义的重大事件。第一阶段（2011 年-2016 年）

系公司工厂自动化设备阶段。在该阶段，公司实现了产

品线的不断丰富和拓展，公司于在 2014 年成功交付业界

第一台低压扩散自动化设备及第一个全自动化电池工

厂，并于同年首次提出光伏电池制造智能化的设想；第

二阶段（2016 年-2020 年）系公司智能工厂整体解决方案

阶段。公司在该阶段实现了为客户提供整厂智能化解决

方案，且在该阶段完成了公司的 IPO，开启了 Robo2.0 发

展新时代；第三阶段（2020 年-至今），系公司工业互联

与工业人工智能应用的阶段。在该阶段，公司于 2020 年

成功牵头并购 ficonTec 进入半导体及光电子领域，同年

公司将全新的超高产能自动化设备 ARK 平台和基于 5G



的 R²-Fab 系统开发完成，并于今年 4 月底成功召开 ARK

平台及 R²-Fab 系统发布会。公司始终秉持“为客户提高

生产效率，降低生产成本和提升良率”的宗旨，不断更新

我们的技术和产品。事实上，公司在光伏电池自动化、智

能化领域始终保持着行业领先的地位和优势。 

 

2、请问公司对于 Ficontec 收购的进展如何？ 

答复：由于疫情的影响，公司前一轮的交易因审计、

评估等工作进展不达预期，已经按照相应程序终止并公

开披露，待相应的时机成熟，公司拟将择机重启该项目。

公司的重启时间安排将更加审慎，将综合考量各种影响

进度的相关工作安排情况，公司如重启相关运作项目也

将按照相关法律法规的要求及时履行相应流程并公开披

露，届时敬请留意公司相关公告。 

 

3、公司铜电镀项目进展如何？公司在铜电镀上的区

别或优势是什么？ 

答复：公司正持续加快推进在太阳能电池铜电镀制

备电极方向的开发步伐。公司前段时间已经完成铜电镀

设备的内部测试，公司专门负责该业务的技术团队对铜

电镀样片进行了初步的检验和评估，各项指标基本达预

期。公司关于铜电镀方案目前市面上比较主流的主要是

垂直升降式电镀、垂直连续电镀、水平电镀三个方向，目

前公司全新开发了一种区别于前三种模式的第四套方

案，该种方案综合了前三种方案的优点，也弥补或者平

衡了这三种方案的缺陷，具有较好的优势。近期，公司已

经与几家客户签订项目合作保密协议，基于公司的全新

方案，目前正在按照保密协议的约定陆续采购设计样机

所需物料，预计本月末将在合作客户端逐步完成铜电镀



设备的样机配套并安排在客户现场进行测试。后续公司

将持续加快推进该业务领域的量产化进程，争取早日为

公司贡献业绩。 

 

4、请李总聊一聊 TOPCon 技术路径下公司在薄片

化程度上的优势。 

答复：基于行业降本的需求，从材料端出现了硅片

“薄片化”的趋势，目前 TOPCon 部分项目已经做到了

130μm 的水平，显而易见薄片化必然会带来对自动化设

备性能要求的提升。在确保碎片率等良率指标符合产业

化需求的前提下，对自动化水平其实提出了更高的要求，

从而一定程度上也提高了在该领域自动化的进入门槛。

针对上述背景和趋势，公司已对此进行了前瞻性的技术

储备，目前已经拥有处理超薄片的技术能力，储备技术

水平已达到可处理 100μm厚度的硅片。我们判断未来基

于降本需求，光伏电池片薄片化的趋势将成为常态化的

趋势，130μm 的项目可能会越来越多，甚至不排除还有

进一步的减薄的可能，因此公司在该领域的技术优势将

为公司带来良好的核心竞争优势。 

 

5、请问公司如何 TOPCon 和 HJT 近三年的发展趋

势？ 

答复：公司一直与上下游保持着紧密联系，通过目

前收到的各方反馈信息，我们可以看出 TOPCon 将是未

来 3 年各方选择的主流技术路径，这基本上达成了较为

广泛的共识，后续各方对 TOPCon 技术路径的布局会更

加积极。关于目前大家判断未来 3 年主流技术路径是

TOPCon 的原因主要是基于以下逻辑：一方面，TOPCon

可以通过对原本的 PERC 主流技术路径下的设备进行改



造实现，而 HJT 不可对 PERC 设备进行改造获得，必须

上新设备，且就全新的单 GW 对应的初始投资成本 HJT

也是高于 TOPCon 的；此外，HJT 降本的几个方向，无

论是硅片薄片化还是使用降低银耗量或者非银路径等方

向，同样也适用于 TOPCon，比如说在薄片化方面，目前

TOPCon 部分项目已经做到了 130μm 的水平，因此成本

方面 TOPCon 相比 HJT 在一定时间周期范围内是具有较

强优势的。另一方面，在光电转化效率上，大家也可以从

部分光伏电池上市公司公开发布的数据看到目前

TOPCon 的光电转化效率不断刷新记录，进步很快，HJT

也无法在光电转化效率上与 TOPCon 拉开差距，占据优

势。 

 

6、公司第三季度毛利率显著提升，是否年末毛利率

水平也能维持这个趋势？ 

公司第三季度实现归属于上市公司股东的净利润 

2,700 多万元，同比增长 998.52%；归属于上市公司股东

扣非净利润 2,400 多万元，同比增长 1,765%，毛利率环

比增幅显著。公司目前整体的业绩情况呈现向好的趋势，

这与公司经营策略的调整是分不开的：一方面，公司自 

2022 年第一季度末开始全面推广实施旨在平衡规模和利

润关系而采取的剥离低毛利率及低附加值订单的市场策

略，从源头上提高了公司的订单质量。同时，随着 Topcon 

技术路径对自动化产品性能的更高要求，公司凭借其领

先的产品、技术领先优势也获得了市场更高的认可度。 

另一方面，公司也持续采取了一系列的诸如产品设计模

块标准化、提升产品生产组装人工效率等一系列降本增

效措施，这些措施的贯彻落实，也逐步实现了成本端的

控制和压缩。综合来看，随着四季度的业务持续放量，我



们预计后续报告期公司能够较好的维持目前的毛利率水

平，亦或将进一步提升，具体还请持续关注公司未来定

期报告披露的相关内容。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 12 月 8 日 

 


